



Miércoles 7 de junio de 2023

n° 5

EL DIARIO DEL CAPÍTULO

“El Reino de Dios está cerca.”

Vivir y anunciar la esperanza del Evangelio

34° CAPÍTULO GENERAL DE LOS ASUNCIONISTAS - 01-25 DE JUNIO DE 2023

EDITORIAL

Pensamiento de recolección

POR EL PADRE IULIAN DANCA



«El reino de Dios es como un hombre que echa la semilla en la tierra: de noche y de día, tanto si duerme como si se levanta, la semilla brota y crece, sin que él sepa cómo.» Marcos 4, 26-34

Se necesita tiempo para que la semilla germine y madure. No se trata de conquistar el espacio, sino de ser paciente, sin inquietarse. Simplemente hay que esperar a que la semilla crezca. Así que hay procesos que llevan tiempo y, por otro lado, la impaciencia puede sabotear todos los esfuerzos. [...]

No cualquiera puede ser Dios. Él es el único que sabe realmente qué hacer. ¿Quién podría imaginar por un solo segundo, mirando un campo de trigo recién sembrado, que en ese campo, pelado y desnudo, crecerán pronto las grandes y hermosas espigas de trigo que estamos viendo en estos momentos en el campo? ¡Y eso es sólo una imagen! Confianza, paciencia, fidelidad... día y noche.

¡Participad!

Hermanos, Hermanas, amigos de la Asunción, Hola,

Este es el número 5 del «Diario del Capítulo». Os presenta dos nuevas realidades de la Congregación, los Vicariatos de África del Oeste y de Asia-Oceanía.

Esta tarde nos dejarán los laicos que han participado en el Capítulo.

El «Diario del Capítulo» de mañana estará dedicado a ellos.

A continuación, en una próxima publicación, presentaremos la Provincia Andina y la Provincia Norteamericana. Esto nos dará una visión general de la realidad de la Congregación, con sus fortalezas, debilidades, desafíos y sueños. El trabajo de discernimiento continúa. Necesitamos estar atentos a los «signos de los tiempos» y a las llamadas del Espíritu.

El propósito de este «Diario» es ofrecer ecos del Capítulo. La información es abundante, incluso sobreabundante... ¿Cuáles son tus intereses? ¿Qué te gustaría saber? ¿Qué quieres contar a los delegados de tu Capítulo?

Atentamente ;
Padre Bernard Holzer, responsable de comunicación del Capítulo

PARTICIPE EN ESTE PERIÓDICO, ¡ES SUYO!



Primeras llamadas... Primeros signos de los tiempos

- **Fraternidad: ¡Fratelli Tutti!**
- **La interdependencia, la necesidad del otro**
- **El grito por la justicia y la paz**
- **La alianza laicos-religiosos**

Participando en el «Correo de los lectores», reaccionando al trabajo de los capitulares, haciendo preguntas, sugiriendo información (bernardholzeraa@gmail.com o en Facebook).

Enviando tus peticiones, mociones, deseos y sugerencias directamente al Capítulo General antes del 11 de junio. Por favor, envíenlas al Promotor del Capítulo, el Padre Jean-Paul Sagadou: <sagadoujeanpaul@gmail.com>

Presentación del Vicariato de África Occidental



POR EL PADRE GEORGES HOUSSOU,
VICARIO PARA ÁFRICA OCCIDENTAL

Foto: Didier Remiot



El Vicariato de África Occidental se creó el 1 de enero de 2020, en unión con las Provincias de África y Madagascar. Cuenta con 60 religiosos.

- 37 hermanos viven en 5 comunidades en los tres países del Vicariato: 21 hermanos en Ouagadougou (Burkina Faso), 5 en Abidjan (Costa de Marfil), 2 en Lomé y 9 en Sokodé (Togo).
- 33 hermanos están fuera del Vicariato: 12 en Francia, 5 en el Congo, 4 en Italia y Kenia, 2 en Filipinas y Madagascar, 1 en Bélgica, Inglaterra, Bélgica, Jerusalén y Turquía.

El Vicariato ofrece todas las etapas de formación en el Vicariato, desde el prenoviciado hasta la filosofía y la teología (esta última también en Kinshasa, Nairobi, Manila y Europa).

Los compromisos apostólicos son numerosos: pastoral parroquial y juvenil, enseñanza secundaria y superior en diversas disciplinas y lugares, medios de comunicación y comunicación (incluido Bayard Afrique), apoyo a los desplazados

internos (a causa del terrorismo), diálogo ecuménico e interreligioso, etc.

Retos y debilidades comunes a todas las nuevas fundaciones :

- Fragilidad: incoherencia, incoherencia...
- Falta de obras de autoayuda, con su corolario, la dependencia económica.
- Pérdida del sentido de la autoridad.
- Una fuerte preocupación por las cuestiones de trabajo «que a veces rima con pesimismo».
- Una cierta insistencia en la formación profesional especializada.
- Acumulación de funciones.
- El excesivo apego de algunos a la familia biológica.

Con vistas a una mayor autonomía, el Vicariato debería :

- Formar religiosos en puestos de responsabilidad, más estables, dedicados a una única misión.
- Trabajar por la autonomía
- Considerar nuevas fundaciones
- Estar atento a las diversas instancias superiores de la Congregación.

Una mirada de asombro

POR GEORGES SANEROT,
MIEMBRO DEL COMITÉ DE
LA ASUNCIÓN DE BAYARD
(FRANCIA)



Me ha sorprendido la vitalidad del joven Vicariato, reconociendo al mismo tiempo algunas debilidades que se disiparán con la madurez. Bien dotado en materia de formación, el Vicariato ofrece todas las etapas, desde el prenoviciado hasta los estudios filosóficos y teológicos. Los religiosos participan en todas las actividades que componen la Congregación: pastoral parroquial, pastoral juvenil, medios de comunicación, apoyo a los desplazados internos y diálogo interreligioso.

La juventud del Vicariato obliga a canalizar mejor las energías (inconstancia, multiplicidad de actividades, relación con la autoridad, competencias que añadir, etc.), pero también aporta una apertura al trabajo con los demás. Algunos hermanos están implicados en Bayard África, otros tienen una presencia «colibrí»* en centros de enseñanza secundaria y superior, o trabajan en diversos institutos (filosofía, empresa, centro islámico o facultad protestante...). La movilidad dentro de las Provincias y la acogida de religiosos facilitan el compartir el carisma.

Aunque el Vicariato de África Occidental aspira a crecer, desea contar con recursos para cada misión y buscar e inventar una relación con los laicos, en función de sus necesidades.

* El colibrí no actúa por sí mismo, sino que se arriesga por los demás, convirtiéndose así en un poderoso símbolo de generosidad.



Foto: Didier Remiot

Presentación del Vicariato de Asia - Oceanía

POR EL PADRE PIERRE KHUË, VICARIO DE ASIA-OCEANÍA



El Vicariato abarca 4 países: Corea del Sur, Vietnam, Filipinas y Nueva Zelanda.

Número de religiosos: 84
Vietnam 55, Filipinas 22, Corea del Sur 5, Nueva Zelanda 2
Hermanos en formación 62

Número de comunidades: 11
Vietnam 6, Filipinas 3, Corea del Sur 1, Nueva Zelanda 1

En el Vicariato, los religiosos son jóvenes. Atraen a otros jóvenes. Uno de los retos es la transmisión del carisma y del espíritu de la Asunción.

Hay grandes diferencias entre los cuatro países: número de religiosos, apostolados, internacionalidad con ocho nacionalidades. Mientras que la internacionalidad ha sido un problema en Vietnam desde su fundación a causa de la lengua, Corea tiene hermanos coreanos y vietnamitas, y Filipinas tiene la suerte de contar con una mayor diversidad de orígenes: franceses, filipinos, congoleños, burkineses, vietnamitas e indonesios.

APOSTOLADOS

Arraigados en las tres líneas de nuestro carisma: hombre de comunión, propuesta de fe y solidaridad con los pobres. Hombre de comunión en las parroquias (Vihn, Digos), a través de las peregrinaciones, la pastoral con los emigrantes (Gwangju), la escuela de idiomas (Assumption Language College)... La promoción de la fe a través de la enseñanza en diversos institutos, la catequesis, Bayard (Vietnam

y Filipinas), la pastoral juvenil y vocacional, muy dinámica en Vietnam con la experiencia de las residencias de estudiantes. En solidaridad con los pobres en los orfanatos de Saigón y Gwangju, el hogar de trabajadores de Long An, el restaurante de corazón de Ba Ria, la pastoral de la salud en Vinh, la labor de la ONG Kaloob en Filipinas... Los laicos, sobre todo en Corea y Vietnam, apoyan enormemente estos compromisos.

PERSPECTIVAS DE FUTURO

- Trabajar por una mayor autonomía del Vicariato
- Reforzar los compromisos apostólicos comunes al Vicariato
- Promover un mejor conocimiento mutuo entre los hermanos a través de encuentros, sesiones y colaboración
- Mejorar el trabajo de las Comisiones, especialmente la de Formación, Apostolados Asuncionistas y Comunicaciones.
- Reforzar la Secretaría y el Consejo Económico del Vicariato

Poner en práctica las orientaciones de la Federación de Conferencias Episcopales de Asia (FABC) -que acaba de celebrar su 50 aniversario-, estando atentos a las nuevas realidades y a la urgente necesidad de que la Iglesia en Asia evangelice el continente a través del diálogo con las culturas, las religiones, los pobres y la ecología.

Una mirada de asombro

DEL PADRE LUCIEN TELOLAHY, PROVINCIAL DE MADAGASCAR

En el informe del Padre Vicario de Asia-Oceanía, me han llamado la atención tres cosas. En primer lugar, el Vicariato de Asia-Oceanía es muy grande y merece ser considerado, en un



futuro próximo, como una Viceprovincia o incluso una Provincia. Está formado por varios países. La internacionalidad y la interculturalidad son muy visibles: «Queremos dar testimonio del Reino compartiendo una vida común a pesar de nuestras diferencias de lengua y cultura» (Informe del Superior General, p 21). Además, el Vicariato es muy joven y la mayoría de las personas encargadas de las cuestiones vitales son jóvenes. Para mí, el Vicariato de Asia es el futuro de la Asunción, teniendo en cuenta el crecimiento demográfico de las vocaciones religiosas. Por último, el informe del Padre Vicario, al evocar la trilogía (hombres de comunión, proponentes de la fe y solidarios con los pobres) nos invita a cada uno de nosotros a progresar como discípulo de Cristo, como hermano que vive en comunidad y como apóstol al servicio del Reino. Este informe es una llamada a cada miembro del cuerpo que formamos, para vivir y anunciar la esperanza en tiempos de crisis».

Una mirada de asombro

DEL PADRE BOLÍVAR LUKENZANO, PÁRROCO EN RIOBAMBA (ECUADOR)

Quisiera destacar dos elementos: la importante presencia asuncionista en esta parte del mundo. En 17 años, la Asunción se ha arraigado poco a poco en la realidad del Pueblo de Dios que se enfrenta al yihadismo y a los conflictos armados, ¡una realidad en la que viven los jóvenes asuncionistas de África Occidental! ¡Admiro las iniciativas en la pastoral parroquial y juvenil, los medios de comunicación, el diálogo interreligioso, el ecumenismo y la educación!

En segundo lugar, ¡aprecio especialmente la apropiación del carisma asuncionista por parte de jóvenes religiosos y laicos cuyo dinamismo misionero es prometedor para el futuro de la Congregación en África Occidental!



Una mirada de asombro

DEL PADRE JOÃO GOMES, MAESTRO DE NOVICIOS EN PINHAL (BRASIL)



El Vicariato de Asia-Oceanía es un atractivo mosaico en la gran Provincia de Europa, por los diferentes orígenes que lo han forjado y las nacionalidades que le dan su fisonomía actual. Es un proyecto

ambicioso fruto del anterior Capítulo General (2017) y, por el momento, prioriza la apropiación del carisma asuncionista para madurar la identidad de las comunidades y profundizar en el sentido de su pertenencia a un Cuerpo. La internacionalidad y la interculturalidad actuales son profecías de un futuro prometedor. Así, cimentado sobre importantes bases, el Vicariato tiene campos apostólicos que se multiplican en actividades parroquiales, peregrinaciones, acompañamiento

de inmigrantes, cuidado de enfermos y huérfanos. Este 34º Capítulo será una oportunidad de ampliar la imaginación para diseñar la ruta que deberá recorrer en los próximos años, considerando las llamadas de la Iglesia local y el magisterio universal del Papa Francisco, para consolidar sus obras y ejes apostólicos. ¡El horizonte luminoso que anima a cada religioso es siempre el Reino de Dios: Adveniat Regnum Tuum.

Programa

**MIÉRCOLES
7 DE JUNIO**



Mañana

Informe del Tesorero General
«Más lejos y más profundo con la Alianza Laicos-Religiosos».

Tarde

Evaluación de los trabajos de movilización (1): Universidad de la Asunción del Congo (UAC - Butembo), Universidad de la Asunción (Worcester), Ecoles de Brousse (Madagascar), Centre Saint Pierre et Saint André (Bucarest)

Noche

Despedida de los laicos participantes en el Capítulo General

CARTAS DE LOS LECTORES

"Esperamos noticias. Buena respuesta del periódico. A veces sería útil una tarjeta, pero hacemos lo que podemos. No olvidéis las comunidades un poco alejadas, como las residencias de ancianos o las menos conocidas. Fraternalmente". - Hermano Robert Migliorini, París.



PARA SEGUIR LOS TRABAJOS DEL CAPÍTULO GENERAL

- Página web de la Congregación www.assumptio.org actualizada por el Padre Marcelo Marciel: <marcelomarcie1@gmail.com>
- Páginas Facebook: Capítulo General de la Asunción
- Youtube : Augustiniani ab Assumptione



«Diario del Capítulo»

Redacción: Bernard Holzer, Clément Löbel, Loredana Giannetti.

Fotos: Dominique Tho, Clément Löbel y Didier Remiot.